
Ata da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Tatuí, 

Estado de São Paulo, realizada a 02 de Outubro de 2018. 

17ª Legislatura 

Aos dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara Municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Sessão Ordinária sob a Presidência do Vereador Luiz Donizetti 

Vaz Júnior e secretariada pelo 1º Secretário Vereador Alexandre de Jesus Bossolan e 2º 

Secretário Vereador Valdeci Antonio de Proença. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Boa noite a todos! Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 02 de outubro de 2018. 

Que o senhor Secretário faça a verificação de quórum dos senhores Vereadores. [1º SEC. VER. 

ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]:  Senhor Presidente, temos quórum suficiente para dar 

início à presente Sessão. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Leitura de um trecho 

bíblico. Com a palavra, Professor Miguel. [VER. MIGUEL LOPES CARDOSO JÚNIOR]: 

“Contaste os meus passos quando sofri perseguições; recolheste as minhas lágrimas no teu 

odre; não estão elas inscritas no teu livro?  No dia em que eu te invocar, baterão em retirada os 

meus inimigos; bem sei isto: que Deus é por mim. Em Deus, cuja palavra eu louvo, no 

SENHOR, cuja palavra eu louvo, neste Deus ponho a minha confiança e nada temerei. Que me 

pode fazer o homem?  Os votos que fiz, eu os manterei, ó Deus; render-te-ei ações de graças. 

Pois da morte me livraste a alma, sim, livraste da queda os meus pés, para que eu ande na 

presença de Deus, na luz da vida.” Salmos 56:8-13. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Em nome de Deus, declaro aberta a Sessão, vamos ouvir o Hino a Tatuí. [Execução do 

Hino do Município de Tatuí]. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Passaremos à 

apreciação, discussão e votação das Atas das Sessões Ordinária e Extraordinária do dia 

25/09/2018. Em discussão. Em votação as Atas. As Atas das Sessões Ordinária e 

Extraordinária do dia 25/09/2018 foram APROVADAS POR UNANIMIDADE dos senhores 

presentes. Que o Senhor Secretário proceda com a leitura do Expediente. [1º SEC. VER. 

ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: *Ofício: nº 708/2018 – PREFEITURA MUNICIPAL - 

Encaminhando via das Leis Municipais 5292, 5293, 5294, 5295, 5296 promulgadas pelo 

Executivo Municipal no dia 28 de setembro de 2018; *Ofício: nº 711/2018 – PREFEITURA 

MUNICIPAL - Enviando via da Lei Municipal 5297, promulgada pelo Executivo Municipal no dia 

01 de outubro de 2018; *Ofício - ELEKTRO - Resposta ao requerimento 1624/2018; *Ofício - 

ASSEMBLEIA DE SÃO PAULO - Relatório final da Comissão Parlamentar de Inquérito das 

Organizações Sociais da Saúde no Estado de São Paulo. Também no mesmo teor esse próximo 

que ‘tá’ junto aqui, o ofício. É o que tinha, senhor Presidente. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI 

VAZ JÚNIOR]: As indicações, como de praxe, serão encaminhadas à senhora Prefeita, sendo 

elas do Nº s 914 a 946/18. Que o senhor Secretário Proceda com a leitura dos Requerimentos 

desta Sessão. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 1. Requerimento nº 

1930/18: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de incluir no cronograma de 

obras uma operação tapa buracos e limpeza em todas as travessas do Jardim Tókio. Autoria: 

JAIRO MARTINS; 2. Requerimento nº 1931/18: Requer da Prefeita que informe sobre a 

possibilidade da troca de uma lâmpada queimada na Rua Dona Marieta de Assunção Telles, no 

Jardim Tókio. Autoria: JAIRO MARTINS; 3. Requerimento nº 1932/18: Requer da Prefeita que 

informe sobre a possibilidade de indicar um vigia noturno para a recém-inaugurada Quadra 

Poliesportiva do Bairro São Cristóvão. Autoria: JAIRO MARTINS; 4. Requerimento nº 1933/18: 

Requer da Prefeita que informe se já está incluso, no cronograma de obras, uma operação de 

recape na Avenida Ângelo Poles, no Jardim Tókio. Se sim, para quando. Autoria: JAIRO 

MARTINS; 5. Requerimento nº 1934/18: Requer da Prefeita que informe se já está incluso, no 

cronograma de obras, uma operação de recape na Rua Professor Brasil Santos, Vila Santa 

Adélia. Se sim, para quando. Autoria: JAIRO MARTINS; 6. Requerimento nº 1935/18: Requer da 

Prefeita que informe se já existe previsão do início das obras de construção da Quadra 

poliesportiva, Academia e Parquinho, no Jardim Tókio. Autoria: JAIRO MARTINS; 7. 

Requerimento nº 1936/18: Requer da Prefeita que informe se existe programação para colocar 

uma lombada antes da entrada de acesso ao Bairro Vida Nova Tatuí (Pacaembu), na Avenida 

Teófilo de Andrade Gama. Autoria: TIOZINHO STA RITA; 8. Requerimento nº 1937/18: Requer 

da Prefeita que informe, considerando a necessária extinção das gratificações de vários 

servidores, se está sendo considerando o limite de descontos incididos na remuneração dos 



servidores que autorizaram consignação em folha de pagamento, face ao limite fixado em lei. 

Autoria: LUIS DONIZETTI VAZ JUNIOR; 9. Requerimento nº 1938/18: Requer da Prefeita que 

informe se existe a possibilidade de aplicar produtos (fumacê) para a eliminação de mosquitos 

(pernilongos) em toda a margem do Ribeirão do Manduca. Autoria: MARQUINHO ABREU; 10. 

Requerimento nº 1939/18: Requer da Prefeita que informe se será inserido no cronograma de 

trabalho da Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente, a manutenção das Estradas 

Rurais no B. do Campinho. Autoria: JOSÉ CARLOS VENTURA; 11. Requerimento nº 1940/18: 

Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de realizar com urgência a manutenção da 

quadra esportiva da escola Profª. Terezinha Vieira de Camargo Barros, Jardim Lírio. Autoria: 

BISPO NILTO; 12. Requerimento nº 1941/18: Requer da Prefeita que envie em forma de 

certidão, receitas e gastos relativos ao FUNDEB 2018, assim como cópias das atas de reuniões 

do Conselho Gestor dos recursos ao longo deste ano. Autoria: BISPO NILTO; 13. Requerimento 

nº 1942/18: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de realizar em caráter de 

urgência a pintura de solo (PARE) na Rua Alberto dos Santos, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: 

BISPO NILTO; 14. Requerimento nº 1943/18: Requer da Prefeita que informe sobre a 

possibilidade de realizar em caráter de urgência a pintura de solo (PARE) na Rua Vanda 

Longanezi Laranjeira, no Parque Residencial Guedes. Autoria: BISPO NILTO; 15. Requerimento 

nº 1944/18: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de realizar em caráter de 

urgência a pintura de solo (PARE) na Rua Benedito Silveira Garcia, no Jardim Santa Rita. 

Autoria: BISPO NILTO; 16. Requerimento nº 1945/18: Requer da Prefeita que informe sobre a 

possibilidade de desenvolver o 1º Seminário sobre Obesidade na Infância e Adolescência. 

Autoria: DANIEL ALMEIDA REZENDE; 17. Requerimento nº 1946/18: Requer da Prefeita que 

informe sobre a possibilidade da recolocação da grade de proteção do bueiro da Rua Luis André 

de Campos, no Jardim Bela Vista. Autoria: DANIEL ALMEIDA REZENDE; 18. Requerimento nº 

1947/18: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de propiciar aos munícipes 

interessados, um curso de capacitação sobre noções básicas de jardinagem e paisagismo. 

Autoria: DANIEL ALMEIDA REZENDE; 19. Requerimento nº 1948/18: Requer da Prefeita que 

informe, por meio de certidão, quando está prevista a operação tapa buracos, ou recape, em 

toda extensão da Rua Rui Barbosa, na Vila Paulina. Autoria: MÁRCIO FERNANDES DE 

OLIVEIRA; 20. Requerimento nº 1949/18: Requer da Prefeita que informe, por meio de certidão, 

quando está prevista a realização de operação tapa buracos, ou recape, em toda extensão da 

Rua Maria Tereza Moraes, Jd. Planalto. Autoria: MÁRCIO FERNANDES DE OLIVEIRA; 21. 

Requerimento nº 1950/18: Requer da Prefeita que informe, por meio de certidão, para quando 

está prevista a realização de operação tapa buraco, ou recape, em toda extensão da Rua Celso 

Patrício, J Wanderley. Autoria: MÁRCIO FERNANDES DE OLIVEIRA; 22. Requerimento nº 

1951/18: Requer da Prefeita que informe, por meio de certidão, para quando está prevista a 

operação tapa buraco, ou recape, em toda extensão da Rua Franklin Cornélio Lamoza, no 

Jardim Wanderley. Autoria: MÁRCIO FERNANDES DE OLIVEIRA; 23. Requerimento nº 

1952/18: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de construir uma rotatória nas 

junções das ruas Farhan Sallum, Celso Patrício e Martinho Alves Carriel, no Jardim Wanderley. 

Autoria: VALDECI ANTONIO DE PROENÇA; 24. Requerimento nº 1953/18: Requer do 

Secretário da Agricultura e Meio Ambiente, Célio José Valdrighi, que informe como é feito o 

incentivo de produção e consumo de alimentos orgânicos certificados em nosso município. 

Autoria: ALEXANDRE GRANDINO TELES; 25. Requerimento nº 1954/18: Requer da Elektro 

Eletricidade e Serviços, para que seja feita a troca da lâmpada do poste da Rua XI de Agosto 

com a Rua Santo Antonio. Autoria: ALEXANDRE GRANDINO TELES; 26. Requerimento nº 

1955/18: Requer da Prefeita que informe como é realizada a fiscalização em relação às 

lâmpadas de iluminação pública que ficam erroneamente acesas durante o período diurno. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 27. Requerimento nº 1956/18: Requer da Prefeita que 

esclareça como é feito o cálculo de pagamento de iluminação pública feito pela Municipalidade à 

concessionária que presta este serviço. Quais são os critérios utilizados e qual o valor pago 

desde janeiro de 2017. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 28. Requerimento nº 1957/18: 

Requer da Prefeita que informe quais são e quais providências serão tomadas em relação a 

imóveis de posse da Municipalidade e que não possuem calçadas. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 29. Requerimento nº 1958/18: Requer da Prefeita que informe em relação ao 

"Programa Futuro Cientista" quantos jovens tem sido atendidos, quais são as escolas que fazem 

parte do convênio, quais tem sido as atividades desenvolvidas e quais são os resultados 

apurados até o momento. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 30. Requerimento nº 1959/18: 



Requer da Prefeita que informe se há um planejamento, por parte da atual gestão, de se tomar 

medidas ou se criar políticas públicas capazes de fomentar a geração de empregos nos setores 

de serviços, indústria de transformação e administração pública em Tatuí. Autoria: EDUARDO 

DADE SALLUM; 31. Requerimento nº 1960/18: Requer da Prefeita que informe qual a data 

prevista para a entrega do prédio da Unidade de Pronto Atendimento (U.P.A.). Autoria: 

EDUARDO DADE SALLUM; 32. Requerimento nº 1961/18: Requer da Prefeita que informe se 

há previsão do término da construção da ponte no Jardim Paulista. Autoria: EDUARDO DADE 

SALLUM; 33. Requerimento nº 1962/18: Requer da Prefeita que informe se há planejamento de 

realizar obras de manutenção no prédio do Mercado Municipal. Se sim, para quando. Autoria: 

EDUARDO DADE SALLUM; 34. Requerimento nº 1963/18: Requer da Prefeita que informe se 

há atraso no pagamento do salário de médicos anestesistas do Sistema Único de Saúde (S.U.S.). 

Se sim, qual a razão. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 35. Requerimento nº 1964/18: 

Requer da Prefeita que informe se houve diminuição na quantidade de cirurgias gerais 

realizadas pelo Sistema Único de Saúde (S.U.S.) em Tatuí. Se sim, por qual razão. Autoria: 

EDUARDO DADE SALLUM; 36. Requerimento nº 1965/18: Requer da Prefeita que informe se 

há planejamento para a compra de novas roupas privativas a serem utilizadas pelos 

funcionários do Centro Cirúrgico e da Unidade de Tratamento Intensivo (U.T.I.), da Santa Casa 

de Misericórdia de Tatuí. Se sim, para quando. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 37. 

Requerimento nº 1966/18: Requer da Prefeita que informe se há planejamento para que se 

aumente a quantidade de calçadas na cidade de Tatuí que contenham o piso tátil direcional. Se 

sim, quando pretende-se fazer a implantação desse material. Autoria: EDUARDO DADE 

SALLUM; 38. Requerimento nº 1967/18: Requer da Prefeita que informe se há planejamento 

para que se realize a manutenção do piso tátil direcional presente nas calçadas em torno da 

Praça da Matriz. Se sim, para quando. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 39. Requerimento 

nº 1968/18: Requer da Prefeita que informe se está no planejamento da atual gestão realizar 

obras de recapeamento ou operação Tapa-Buraco na Rua Irmã Anunciata Arcanjo, no Parque 

San Raphael. Se sim, para quando. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 40. Requerimento nº 

1969/18: Requer da Prefeita que informe se há, em Tatuí, planejamento para a realização de 

campanhas de conscientização no trânsito, voltada para motociclistas. Autoria: EDUARDO 

DADE SALLUM; 41. Requerimento nº 1970/18: Requer da Prefeita que informe como vêm sendo 

feita a vigilância dos comércios no centro do município, no que diz respeito à periodicidade das 

rondas na região próxima à Rua Santo Antônio. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 42. 

Requerimento nº 1971/18: Requer da Prefeita que informe quando será realizada a manutenção 

das bocas de lobo da interseção das ruas José Orsi, Farid Sallum e Lúcia Rodrigues Bertin na 

Vila Angélica. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 43. Requerimento nº 1972/18: Requer da 

Prefeita que informe se já estão sendo chamados para contratação os professores da categoria 

Professor Educação Básica I que foram aprovados no concurso 001/2017. Se sim, quantos 

foram chamados até o presente momento, e se não, por quais razões. Autoria: EDUARDO DADE 

SALLUM; 44. Requerimento nº 1973/18: Requer da Prefeita que informe se há planos para a 

implantação de iluminação no monumento da entrada da cidade via Avenida Vice-Prefeito 

Pompeu Reali. Se sim, para quando. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 45. Requerimento nº 

1974/18: Requer da Prefeita que informe quais atividades de conscientização sobre o câncer de 

mama serão desenvolvidas pela gestão nesse ano. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 46. 

Requerimento nº 1975/18: Requer da Prefeita que informe quando será realizada a implantação 

de sinalização viária na Avenida Vice Pref. Pompeu Reali. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 

47. Requerimento nº 1976/18: Requer da Prefeita que informe quando serão realizadas a 

manutenção e a limpeza das bocas de lobo situadas no Bairro Inocoop. Autoria: EDUARDO 

DADE SALLUM; 48. Requerimento nº 1977/18: Requer da Prefeita que informe quando será 

realizada a manutenção da Rua Lauro Martins de Proença, no Jardim Wanderley. Autoria: 

EDUARDO DADE SALLUM; 49. Requerimento nº 1978/18: Requer da Prefeita que informe 

quais campanhas de prevenção a epidemias estão sendo realizadas pela atual gestão. Autoria: 

EDUARDO DADE SALLUM; [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Encaminhamos às 

Comissões os requerimentos nº 1953/18 e 1954/18. Que o senhor Secretário proceda com a 

leitura das Moções. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 1. Moção nº 446/18: 

Aplausos e Congratulações à Kibatata Tatuí, em razão da passagem em comemoração de seus 8 

anos de empreendedorismo e pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. 

Autoria: MARQUINHO ABREU; 2. Moção nº 447/18: Aplausos e Congratulações à Secretaria 

Municipal de Segurança Pública e Mobilidade Urbana, na pessoa de seu Secretário Ilmo. Sr. 



José Roberto Xavier da Silva, em decorrência dos relevantes serviços prestados à população de 

nossa cidade, que culminou na diminuição do índice de mortes no trânsito de Tatuí. Autoria: 

MARQUINHO ABREU; 3. Moção nº 448/18: Aplausos e Congratulações ao Departamento de 

Mobilidade Urbana, na pessoa de seu Diretor Ilmo. Sr. Yustrich Azevedo Silva, em decorrência 

dos relevantes serviços prestados à população de nossa cidade, que culminou na diminuição do 

índice de mortes no trânsito de Tatuí. Autoria: MARQUINHO ABREU; 4. Moção nº 449/18: 

Aplausos e Congratulações, à Augusta e Respeitável Loja Simbólica Caridade III, pela Cerimônia 

de Comemoração dos 185 de fundação da Entidade, que ocorreu no dia 30/09/18. Autoria: 

LUIS DONIZETTI VAZ JUNIOR; 5. Moção nº 450/18: Aplausos e Congratulações à Diretoria do 

Lions Clube de Tatuí, na pessoa de seu Ilustre Presidente, Sr. Mário Celestino Peixoto, pelo êxito 

da Assembleia Festiva e Visita Oficial do Governador, realizada no dia 28 de setembro de 2018, 

na Sede Social da Entidade. Autoria: LUIS DONIZETTI VAZ JUNIOR; 6. Moção nº 451/18: 

Aplausos e Congratulações a Leticia Martins e Sayuri Tina pela organização do ato #Elenão que 

ocorreu no último sábado na Praça da Matriz. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 7. Moção nº 

452/18: Aplausos e Congratulações ao Conselho Municipal dos Direitos Das Mulheres pela 

organização do ato #Elenão que ocorreu no último sábado na Praça da Matriz. Autoria: 

EDUARDO DADE SALLUM; 8. Moção nº 453/18: Aplausos e Congratulações a Justiça 

Restaurativa pela organização do ato #Elenão que ocorreu no último sábado na Praça da Matriz. 

Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 9. Moção nº 454/18: Aplausos e Congratulações ao 

Movimento Popular Práxis pela organização do ato #Elenão que ocorreu no último sábado na 

Praça da Matriz. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 10. Moção nº 455/18: Aplausos e 

Congratulações a APEOESP - Sindicato dos Professores do Ensino Oficial do Estado de SP pela 

organização do ato #Elenão que ocorreu no último sábado na Praça da Matriz. Autoria: 

EDUARDO DADE SALLUM; 11. Moção nº 456/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Michele 

Bergamo Simão, pelos serviços prestados como Professora Educadora Infantil na Creche Alzira 

Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 12. Moção nº 457/18: 

Aplausos e Congratulações à Sra. Ana Léa Vieira Vaz, pelos serviços prestados como Professora 

Educadora Infantil na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE 

DA MOTA; 13. Moção nº 458/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Dagmar Valdeia de 

Porciuncula Fiúza, pelos serviços prestados como Professora Educadora Infantil na Creche 

Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 14. Moção nº 

459/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Elaine Cristina de Almeida Pires, pelos serviços 

prestados como Professora Educadora Infantil na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). 

Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 15. Moção nº 460/18: Aplausos e Congratulações à Sra. 

Maria Apª Antunes Kishima Prestes, pelos serviços prestados como Professora Educadora 

Infantil na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 

16. Moção nº 461/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Fernanda Scaglione da Costa, pelos 

serviços prestados como Auxiliar de Direção na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). 

Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 17. Moção nº 462/18: Aplausos e Congratulações à Sra. 

Yvana Laura Rodrigues Batista, pelos serviços prestados como Monitora na Creche Alzira Ledo 

Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 18. Moção nº 463/18: Aplausos 

E Congratulações à Sra. Solange de Fátima Lopes França, pelos serviços prestados como 

Cozinheira na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA 

MOTA; 19. Moção nº 464/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Samara Keiko Chegan, pelos 

serviços prestados como Monitora na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: 

RONALDO JOSE DA MOTA; 20. Moção nº 465/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Rejane 

Cristina Silva Lourenço Alves, pelos serviços prestados como Monitora na Creche Alzira Ledo 

Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 21. Moção nº 466/18: Aplausos 

e Congratulações à Sra. Nanci Aparecida da Silva Rocha, pelos serviços prestados como 

Monitora na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 

22. Moção nº 467/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Maria Isabel Maciel de Campos, pelos 

serviços prestados como Auxiliar de Direção na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). 

Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 23. Moção nº 468/18: Aplausos e Congratulações à Sra. 

Maria Helena da Silva, pelos serviços prestados como Diretora na Creche Alzira Ledo Bonfim 

(Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 24. Moção nº 469/18: Aplausos e 

Congratulações à Sra. Karoline da Silva Medeiros, pelos serviços prestados como Monitora na 

Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 25. Moção 

nº 470/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Joelma Aparecida Costa, pelos serviços prestados 



como Monitora na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA 

MOTA; 26. Moção nº 471/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Grace Rossetto Das Neves, 

pelos serviços prestados como Monitora na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). 

Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 27. Moção nº 472/18: Aplausos e Congratulações ao Sr. 

Erik Fernando Ferreira de Oliveira, pelos serviços prestados como Monitor na Creche Alzira 

Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 28. Moção nº 473/18: 

Aplausos e Congratulações à Sra. Elaine Cristina Saroba Sales, pelos serviços prestados como 

Auxiliar de Limpeza na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE 

DA MOTA; 29. Moção nº 474/2018: Aplausos e Congratulações à Sra. Debora Maria Leite, pelos 

serviços prestados como Monitora na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: 

RONALDO JOSE DA MOTA; 30. Moção nº 475/2018: Aplausos e Congratulações à Sra. Cleusa 

dos Anjos Maranho, pelos serviços prestados como Auxiliar de Limpeza na Creche Alzira Ledo 

Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 31. Moção nº 476/18: Aplausos 

e Congratulações à Sra. Adriana Corrêa Cardozo Joia, pelos serviços prestados como Cozinheira 

na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 32. 

Moção nº 477/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Daniela de Oliveira, pelos serviços 

prestados como Monitora na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO 

JOSE DA MOTA; 33. Moção nº 478/18: Aplausos e Congratulações à Sra. Balbina Ventura Dias 

Rolim, pelos serviços prestados como Monitora na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). 

Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA. 34. Moção nº 479/18: Aplausos e Congratulações à Sra. 

Ana Cleide Ferreira Nunes, pelos serviços prestados como Monitora na Creche Alzira Ledo 

Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 35. Moção nº 480/18: Aplausos 

e Congratulações à Sra. Cristiane Maria Nunes da Silva, pelos serviços prestados como 

Monitora na Creche Alzira Ledo Bonfim (Creche Humaitá). Autoria: RONALDO JOSE DA MOTA; 

[PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Concedo pela Ordem ao Vereador Proença 

Cabeleireiro. [VER. VALDECI ANTONIO DE PROENÇA]: Senhor Presidente, boa noite! Gostaria 

de pedir ao nobre Vereador Marcos de Abreu a autorização para inclusão do meu nome em seu 

requerimento nº 1938. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Número? 1938. 

Colocamos um minuto aqui para que os senhores se inscrevam aqui para discussão das 

matérias ora lidas. Vamos iniciar, com a palavra, o Vereador Eduardo Sallum, até cinco 

minutos. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor Presidente, nobres Vereadores, público 

aqui presente! Bom, eu fiz alguns requerimentos para comentar com os senhores, aprovarmos e 

levarmos até a prefeita, o tempo vai ser curto, vou tentar falar de todos. Em relação à 

infraestrutura, eu tenho sido cobrado muito pela população em relação ao Jardim Paulista, 

quando que vai terminar a obra lá do Jardim Paulista, que o povo daquele bairro que está muito 

aflito, porque não vê a coisa se desenrolar; então pergunto à senhora perfeita quando haverá o 

fim da obra do Jardim Paulista; e volto a essa pergunta para falar sobre as bocas-de-lobo lá na 

Vila Angélica. A Vila Angélica é um bairro da periferia da nossa cidade, se os nobres Vereadores 

sabem, como os nobres vereadores sabem, os bairros da periferia, a nossa criançada, ela anda 

pela rua, ela brinca de bola na rua, ela solta pipa na rua, a criançada brinca de taco na rua, e o 

que que está acontecendo ali? No final do bairro lá, eu pedi para a senhora Prefeita arrumar as 

bocas-de-lobo, e eu quero agradecer a senhora perfeita que deu, fez uma limpeza nas bocas-de-

lobo. Qual que é o problema? Fizeram a limpeza, mas as bocas-de-lobo não têm tampa, não tem 

proteção as bocas-de-lobo; e daí a gente já sabe de um menino lá que caiu e quebrou a perna, 

‘né’, então eu queria pedir à senhora Prefeita que enviasse esforços minimamente para colocar 

as tampas lá naquelas bocas-de-lobo, que ‘tá’ sendo um perigo para aquele bairro e, além da 

questão da própria segurança, ‘né’, para as crianças, você tem a questão do entulho, não 

adianta você limpar e, se você não tem a tampa lá, o que que vai acontecer? Amanhã ou depois 

vai entrar galho ali, vai entrar terra e, infelizmente, não vai ter adiantado nada aquela limpeza. 

Bom, eu recebi algumas denúncias relacionadas à saúde e eu queria dividir com a senhora 

prefeita para ver se tem veracidade, ‘né’, primeiramente essas denúncias e, depois, se tem 

veracidade, a senhora prefeita vir a público responder para a gente isso: há atraso no salário 

dos médicos hoje, como ‘tá’ sendo comentado nas redes sociais? A segunda questão que eu 

queria fazer, é que ouvi de dentro da saúde que houve uma diminuição do número de cirurgias 

por mês e não da demanda, mas sim do número de cirurgia por mês e por que que ‘tá’ havendo 

essa diminuição? Uma outra questão também em relação às roupas privativas dos funcionários, 

as roupas já são, principalmente, do centro cirúrgico e da UTI na Santa Casa, os funcionários 

estão tendo que comprar suas roupas privativas, porque o Poder Público não ‘tá’ fornecendo, e 



as roupas que hoje tem lá estão extremamente velhas as roupas, então, além disso, os 

funcionários estão levando as roupas para a casa para lavar e isso é perigosíssimo no ponto de 

vista de contaminação, o Nobre Vereador Marquinho é da saúde, sabe que isso não pode, não 

pode retirar do local de trabalho as roupas privativas; então questiono a senhora Prefeita sobre 

isso. Em relação à saúde também, eu questiono a senhora Prefeita no requerimento de 1964, 

quais as atividades estão sendo feitas hoje planejadas para o ‘Outubro Rosa’, que fala sobre o 

câncer de mama, que é um seríssimo problema e que muito pode ser prevenido pela 

conscientização do Poder Público. E, em relacionar a educação, ainda com o tempo, eu 

questiono a senhora Prefeita por que que os professores aprovados no concurso 01 de 2017 

ainda não foram chamados e quantos professores já foram chamados? A senhora Prefeita sabe, 

os nobres Vereadores sabem que hoje nós temos um seríssimo problema de desemprego e 

inúmeros trabalhadores, estudantes que fizeram concurso veem, nesses concursos, a 

possibilidade do seu emprego, já que a iniciativa privada não tem gerado emprego em Tatuí. 

Esses dias eu ouvi o ‘Progresso’ de Tatuí comemorar que Tatuí gerou, voltou gerar emprego, 

gerou 670 emprego, demitiu-se 640 no mesmo período; nós estamos comemorando 30 emprego, 

né? Então, assim, esses concursos se fazem extremamente necessário; quero parabenizar a 

senhora Prefeita por ter feito esse concurso, porém questiono, para atualizar quem passou 

nesse concurso, que não tem atualização desde março sobre esse concurso. Bom, para finalizar, 

eu queria parabenizar, pedindo só um pouquinho de tolerância, que é a última matéria que eu 

vou discutir, parabenizar com as Monções de 451, 452 453, 454 e 455, o movimento que foi 

feito no Brasil inteiro e Tatuí não foi longe disso, o movimento “#elenão”; esse movimento, aqui 

em Tatuí puxado pelas estudantes do Conservatório Letícia Martins e Sairure Tina, pelo 

Conselho Municipal de Direitos das Mulheres, pela Justiça Restaurativa, pela APEOESP e pelo 

movimento popular Práxis, é extremamente gratificante vir a esta Tribuna parabenizar as 

entidades sociais que foi, que estão sendo contra aquele que nós nem devemos mencionar o 

nome; não devemos mencionar o nome por causa do preconceito, por causa que ele é um dos 

grandes atores das grandes crises que nós vivemos hoje: a crise de representatividade. Por que 

crise de representatividade? Pelo pensamento autoritário, racista, machista, homofóbico que 

esse parlamentar candidato a presidente está destilando na sociedade; o ódio, intolerância 

social e a grande crise, a crise econômica, porque esse parlamentar que hoje é candidato a 

presidente é o grande aliado de Temer, da recessão econômica, que quer tirar o décimo terceiro 

salário da população, quem foi favorável à reforma trabalhista para tirar direitos trabalhista do 

povo, a favor da PEC do teto dos gastos para congelar gasto para a educação e para a saúde 

nesse país. É esse sujeito que falou que o trabalhador tem que escolher entre direitos e 

emprego. Com nós, não tem que escolher direitos a emprego, não! Com esse sujeito que as 

mulheres do Brasil inteiro em Tatuí disseram “ele não”. Obrigado, senhor Presidente! [PRES. 

VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Obrigado, Vereador! Com a palavra, o Vereador João 

Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor Presidente Junior Vaz, senhores 

vereadores, público presente, um especial cumprimento à Giovana, nossa Deputada Mirim do 

Parlamento Jovem no Estado de São Paulo, acompanhada também da sua prima Raiane, 

acompanhando a nossa Sessão, obrigado aí pela presença! Comentar a respeito dos 

requerimentos, as indicações que fizemos essa noite, mas antes, cumprimentar o vereador 

Marquinho a respeito de uma indicação que eu vi aqui na pauta, de sua autoria, em relação à 

informatização dos dados dos sepultamentos dos cemitérios, realmente é uma questão muito 

importante, o ano passado, inclusive, eu estive acompanhando uma família lá que não 

conseguia localizar onde o seu parente estava enterrado, então é uma questão realmente muito 

importante; nós temos lá documentos nos 30, 40 anos que estão em papéis; qualquer risco de 

incêndio que vai acontecer vai causar um grande problema aí para as famílias que têm parentes 

sepultados principalmente no cemitério Cristo Rei, ‘né’? A respeito da indicação 929 que fiz essa 

noite solicitando à prefeita que contate a MTU a respeito de estudantes universitários que hoje 

teriam acesso, graças aos critérios estabelecidos pelo MTU, ao transporte gratuito para as 

faculdades, principalmente em Sorocaba, estão tendo dificuldade para emissão das carteirinhas. 

Desde o início desse ano, nós conseguimos uma articulação graças ao trabalho do Vice-Prefeito 

Luiz Paulo, da prefeita Maria José, da secretária Marisa, onde eu estive acompanhando ela até 

São Bernardo do Campo para conversar com o pessoal da MTU, oito ônibus que hoje levam os 

estudantes universitários de forma gratuita para as faculdades Sorocaba, são cerca de 300 

estudantes atendidos, que não pagam mais a mensalidade do transporte fretado e também gera 

uma economia de cerca de 100 mil reais/mês para Prefeitura. Mas houve, graças ao 



conhecimento dos estudantes desse benefício que eles têm acesso, o interesse de cada vez mais 

estudantes fazendo esse cadastro; e houve esse contratempo, essa dificuldade que a MTU vem 

colocando, então nós apresentamos essa indicação à Prefeita para que entre em contato o 

quanto antes com a MTU para resolver a situação desses 14 alunos que hoje estão na fila de 

espera. Também dois requerimentos que fizemos, 1955 e 1956, onde nós questionamos a 

prefeita e pedimos que ela contate principalmente a Elektro; venho encaminhando e-mails, mas 

uma atenção especial em relação às luminárias que ficam acesas no período diurno; tenho 

andado em muitas ruas da cidade e visto que existem muitas luminárias acesas no período da 

manhã, da tarde, que não têm necessidade, com certeza, gerando custos à administração 

pública; inclusive, a Avenida Firmo Vieira é um exemplo disso, acho que tem umas oito, dez 

luminárias acesas lá de forma ininterrupta, gerando custo à administração. Então fiz esse 

requerimento à Prefeitura, pedindo que entre em contato para sanar esse problema o quanto 

antes. O requerimento de 1956, nós questionamos a prefeita a respeito de como é feito o cálculo 

do valor que é pago à concessionária que presta esse serviço de iluminação pública, quanto que 

a Prefeitura paga desde janeiro de 2017, como que são esses critérios, para nós entendermos 

como tem sido feito essa cobrança, tanto à municipalidade quanto ao contribuinte. Fizemos 

também o requerimento 1957, onde questionamos a Prefeita a respeito dos imóveis, quais são 

os imóveis que são de posse da administração pública e que não possuem calçadas; a gente 

escuta muita reclamação dos moradores de Tatuí que é dever do cidadão conservar sua calçada 

e existe alguns imóveis da Prefeitura que não têm essa calçada feita; então nós questionamos a 

prefeita quais são os imóveis e o que tem sido feito, quais são providências que serão tomadas 

para solucionar essa situação. E, por fim, o requerimento 1958 nós questionamos a Prefeita, 

através da secretária Marisa, em relação ao programa ‘Futuro Cientista’, é um programa que 

nós apresentamos a então candidata Maria José, consta no seu plano de governo o programa 

‘Futuro Cientista’, um programa vinculado à Universidade Federal de São Carlos, que atende, 

desde o ano passado, jovens, crianças da nossa cidade, estimulando neles a prática científica, a 

prática da inovação, o incentivo ao estudo para que consigam melhores condições a nível 

acadêmico, a nível educacional; e, no requerimento, nós questionamos  quais são as atividades 

que têm sido desenvolvidos, quais são os resultados apurados até o momento, quais são as 

escolas atendidas de modo a entender se esse programa pode ser estendido a outras escolas 

também e quantos são os alunos que hoje são atendidos. Então nós parabenizamos e 

agradecemos, inclusive, a Prefeita pela sensibilidade em relação a esse programa e, diante dos 

resultados que ele venha a ter, que esteja tendo, que ele possa ser estendido para cada vez mais 

jovens da nossa cidade. Obrigado, uma boa noite a todos! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Obrigado! Com a palavra, o Vereador Bossolan. [VER. ALEXANDRE DE JESUS 

BOSSOLAN]: Senhor Presidente em exercício, nosso Presidente Júnior Vaz, membros da Mesa, 

companheiros vereadores do Plenário, público, imprensa: boa noite a todos! Eu venho a essa 

Tribuna aqui parabenizar todos os requerimentos e me ligar também aqui nas palavras do João 

Éder, quero cumprimentar também a Giovana, ela ainda é até a próxima né? Nossa Deputada 

Mirim! A gente esteve lá presente com o João Éder, a deputada jovem lá da Assembleia, e ela 

ainda está deputada, ‘né’? Parabéns! Está nos acompanhando aí, deve ser da assessoria dela, a 

companheira lá deve ser assessora. Prima? [risos] Obrigado pela presença, parabéns pelo 

trabalho! E, às vésperas das eleições, domingo, um dia muito importante, ‘né’ e a juventude, 

sem dúvida, é o futuro aí e, neste domingo... vai votar no domingo? Ainda não? É... parabenizar 

os requerimentos com relação à questão das luminárias, e eu venho a essa Tribuna, vou 

apresentar na semana que vem um requerimento lá no bairro Pacaembu, pelas muitas 

andanças nossas pelos bairros, nós temos uma rua, Rua Treze, que tem um poste sem 

luminária, sem luz, sem iluminação; o morador nos parou lá, reclamando, com razão, que ele 

paga a taxa de iluminação pública e não tem a luminária no poste dele. E vamos entrar com 

esse requerimento para a semana que vem. E poste aceso durante o dia, isso é uma... é um 

absurdo, ‘né’, um desperdício inadmissível! Eu acredito que o mais breve, o mais rápido 

possível, realmente, a Elektro, a Prefeitura tem que tomar ciência disso, porque é um 

desperdício total de energia; tem um poste aqui no Dr. Laurindo aqui, rente ali ao Ribeirão 

Manduca, próximo, inclusive, dessa ponte aí questionado pelo vereador Sallum, é um poste que 

fica praticamente o dia todo aceso! É, ‘né’? Isso é um absurdo, ‘né’? A Elektro deve estar muito 

bem de grana para estar deixando os postes durante o dia, ’né’? A gente procura economizar em 

tudo e a gente vê um desperdício aí desse, então é realmente algo que você tem que chamar a 

atenção e procurar solucionar. Os moradores, inclusive, todos que moram no entorno lá fizeram 



também essa mesma lembrança para a gente aqui. Parabenizar também o vereador Ronaldo, 

está realmente trazendo uma Moção de Aplausos para a creche da Humaitá, uma creche 

sensacional; a gente que tem muitos contatos dos monitores, ‘né’? Que a gente que é da 

categoria, e a gente ficou um bom tempo em creche; realmente parabenizar por esse 

reconhecimento, por essa homenagem, viu? Pode ter certeza que é uma felicidade, é uma alegria 

para todos quando são homenageados e lembrados, principalmente por figuras públicas ‘né’, 

como o Nobre Vereador Ronaldo! Parabéns pelas Moções, obrigado, boa noite a todos! [PRES. 

VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Obrigado, Vereador! Com a palavra, o Vereador 

Marquinho Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhor Presidente, membros da 

Mesa, nobres vereadores aqui presentes, senhoras e senhores uma boa noite a todos! Eu vim 

falar sobre a minha indicação de número 917, aonde eu indico a necessidade de realizar em 

caráter de urgência uma operação tapa-buracos no bairro Residencial Astória, principalmente 

na entrada deste. Eu estive visitando esse Bairro da Astória, um bairro afastado da nossa 

cidade e vi a  necessidade dessa operação que seja feita lá nesse bairro, principalmente na 

entrada do bairro da Astória; sempre nós estamos fazendo requerimentos para aquele bairro, 

inclusive, gostaria de parabenizar a Prefeita que, se Deus quiser, agora começou, ‘né’, as obras 

da escola e é muito gratificante, foi muita luta esse pedido desse Vereador aqui e, graças a 

Deus, a administração agora vai atender aquele bairro com uma nova escola. Então eu solicito à 

Prefeita que converse com seu secretário de obras e que dê uma atenção naquele bairro com 

essa operação tapa-buracos. E também eu fiz um requerimento de 1938, aonde eu requeiro da 

prefeita que informe se existe a possibilidade de aplicar produtos ou fumacê para eliminação de 

mosquitos pernilongos em toda margem do Ribeirão do Manduca. Eu fui procurado por várias 

pessoas que moram perto do Ribeirão do Manduca e agora aumentou a incidência de 

pernilongos devido às chuvas, então solicito uma atenção ao setor do zoonoses para que faça 

um fumacê lá para eliminar esses insetos; é de grande importância e tenho certeza que o setor 

de zoonoses irá atender esse Vereador. E também gostaria de comentar em relação/ pois não, 

Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Nobre Vereador, obrigado pelo aparte! Eu 

queria parabenizar o Vereador pelo requerimento da infraestrutura na Astória e aproveitar para 

alertar a todos os nossos Pares aqui, que nós estamos em meio à discussão do Plano Diretor do 

município, e qual que é um grande problema que o Jardim Astória mostra para nós? A 

extensão; na ampliação do perímetro urbano há um mito que a gente recolhe mais IPTU com 

isso, na verdade, não; a ampliação do perímetro urbano causa problemas como é na Astória. Se 

você olhar o mapa de Tatuí, você tem inúmeros vazios urbanos no mapa de Tatuí, que inúmeros 

loteamento, casas populares podiam ‘tá’ sendo feito nesses vazios urbanos; agora você faz como 

é o Astória, como é o Vale dos Lagos, vocês faz bairros retirados, você tem que levar para lá 

infraestrutura, você tem que levar um posto saúde para lá, você tem que levar educação para lá 

e olha o transtorno que se tem em cima disso! Então agora, se os Prefeitos do passado não 

olharam, os vereadores do passado não olharam para esse problema, nós agora temos que 

olhar, porque, senão vai ter mais ‘Astórias’, mais bairros retirados e que nós vamos ter 

seríssimos problemas urbanos! Obrigado, nobre vereador! [VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Muito bem colocado o vereador Eduardo Sallum, muito bem colocado! E também, eu 

gostaria de falar, só eu tive uma informação aqui, Eduardo, em relação aos uniformes, e o 

secretário de saúde passou a informação para mim dizendo seguinte: que os uniformes privados 

da UTI já foram confeccionados, duas unidades por funcionários e, inclusive, vai ter o nome de 

cada um para ser feito a retirada no setor de lavanderia. E quanto ao centro cirúrgico, ele me 

passou aqui dizendo que será realizado a entrega junto com a reforma após a assinatura do 

convênio com o estado, através da emenda parlamentar de 600 mil. Só para informar que ele 

passou aqui, então a nível de informação para todos os vereadores aqui presentes. Muito 

obrigado, senhor Presidente e uma boa noite a todos! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Obrigado, Nobre Vereador! Concedemos a palavra o Vereador Proença Cabeleireiro. 

[VER. VALDECI ANTONIO DE PROENÇA]: Boa noite, senhor Presidente, nobres Vereadores 

presentes! Boa noite ao Marcelo corinthiano! Bom, também quero ocupar essa Tribuna, não 

 poderia deixar de falar, como foi citado aqui pelo Marcos de Abreu a respeito da nova escola no 

Residencial Astória, também quero deixar registrado que esse vereador também tem solicitação 

lá, onde estive solicitando à prefeita que olhasse com carinho para aquele bairro e que 

construísse um novo prédio para atender lá, no local, uma nova escola, não só esse Vereador, 

como temos o Pepinho, o Vereador Pepinho também tem essa solicitação, e também a respeito 

dos buracos que foi citado aqui pelo vereador Marcos; esse Vereador tem vários pedidos para 



que seja feita operação tapa-buracos, a gente percebe que os moradores estão bastante 

revoltados, existem muitas casas de moradores que estão tendo dificuldade de entrar com seus 

carros em suas próprias garagens e, com isso, esses moradores estão perdendo o direito de ir e 

vir, os moradores pagam seus impostos e, infelizmente, estamos tendo uma dificuldade para 

aguardar seus veículos dentro de suas garagens, então faço um apelo à Prefeita que contrate 

novas equipes, mais frente de trabalho para poder ‘tá’ sanando esse problema de buracos, 

que existem vários bairros ainda que não foram atendidos com operação tapa-buraco; inclusive. 

temos aqui vários pedidos ali para o Onze de Agosto, inclusive na Rua Lázaro Pelagalli, que é ao 

lado da Praça Mário Costa, tem uma cratera no local, onde esse vereador já falou por várias 

vezes aqui na Tribuna e, infelizmente, até a data de hoje não foi atendido; ‘tá’ um buraco, uma 

cratera no local, ‘tá’ tomando conta do asfalto; daqui uns dias, carro não vai poder ter acesso 

mais ao bairro Jardim Wanderley devido a essa cratera. Então quero deixar registrado aqui, um 

esclarecimento até para a população do local, que esse vereador tem documento e está 

cobrando, só que infelizmente não estamos sendo atendido. O Bispo Nilto pediu o aparte. [VER. 

NILTO JOSÉ ALVES]: Obrigado pelo aparte, nobre Vereador! Presidente, Mesa, Pares presentes, 

população. Eu gostaria de deixar registrado aqui sobre a questão da escola que eu fiz um 

requerimento aqui lá da escola do Jardim Lírio. Nós vemos hoje várias construções sendo feitas, 

novas escolas, novas creches, e nós estamos esquecendo da manutenção das outras escolas. Eu 

estou aqui com foto dos moradores do Jardim Lírio, mandaram 28 fotos do abandono da quadra 

ali do Jardim Lírio. Está completamente abandonada! Então nós vemos, às vezes, construções, 

novas edificações de escolas, de quadras poliesportivas em bairros novos, mas nós não vemos a 

manutenção do que já tem. Precisamos então fazermos a manutenção, da mesma forma que eu 

fiz o requerimento pedindo à empresa Rosa, ou quem realmente é responsável, pelos pontos de 

ônibus. O mês passado, nós estivemos ali com a equipe revitalizando a praça ali na Vila Brasil e 

eu fiz um pedido para que fosse trocado as telhas do ponto de ônibus, porque nós ouvimos falar 

que a responsabilidade do ponto de ônibus é da empresa Rosa, mas quem é que administra o 

convênio com a empresa Rosa? Se não é a Prefeitura, quem é que administra esse convênio? 

Todos nós falamos da empresa Rosa, que a atuação dela é precária, é ruim na nossa cidade, 

mas nós não vemos o Poder Público, ou até mesmo quem é de direito de fiscalizar, de fiscalizar a 

empresa Rosa. Então gostaria, nobre Vereador, muito obrigado, senhor Presidente, que fosse 

levantado isso, principalmente ali da escola do Lírio ali, da quadra, que está um abandono. 

Muito obrigado! [VER. VALDECI ANTONIO DE PROENÇA]: Senhor Presidente, só para 

finalizar, também gostaria de ‘tá’ pedindo aqui a administração que olhe com carinho ali para o 

pessoal ali, os moradores Vanderlei; o pessoal está bastante revoltado ali com a situação atual 

das lajotas; infelizmente, é um trabalho que não vem dando certo, eu já falei outras vezes aqui e 

as lajotas estão se soltando muito e até colocando risco ali de acidentes ali em motoqueiros. 

Obrigado a todos! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Obrigado, nobre Vereador! 

Colocamos em votação a matéria ora lida e discutida anteriormente. Os Requerimentos foram 

APROVADOS POR UNANIMIDADE. Que o senhor Secretário proceda com a Leitura do Projeto 

de Lei do Executivo. [SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 1. Projeto de Lei nº 

45/2018. Autoria: PODER EXECUTIVO MUNICIPAL. Ementa: Estima a receita e fixa a despesa 

do município de Tatuí para o exercício de 2019 e dá outras providências. [PRES. VER. LUÍS 

DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Às Comissões. Que o senhor Secretário faça a leitura do Executivo. 

[SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 2. Projeto de Lei nº 49/2018. Autoria: 

PODER EXECUTIVO MUNICIPAL. Ementa: Dispõe sobre a alteração dos anexos da Lei do Plano 

Plurianual para o exercício de 2019. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Às 

Comissões. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 3. Projeto de Lei nº 50/2018. 

Autoria: PODER EXECUTIVO MUNICIPAL. Ementa: Dispõe sobre a alteração dos anexos da Lei 

de Diretrizes Orçamentárias para o exercício de 2019. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Senhores, gostaria de informar que as moções; a moção de nº 451, de autoria do 

Vereador Eduardo, não teve assinatura suficiente, teve apenas cinco assinaturas, então ela está 

rejeitada. A Moção de nº 452, do mesmo Vereador, teve cinco assinaturas, cinco votos, ela está 

rejeitada. A Moção de nº 453, do mesmo Vereador Eduardo Sallum, consta seis assinaturas, 

portanto ela está rejeitada. A Moção de nº 454 do Vereador Eduardo Sallum contém cinco 

assinaturas, portanto está rejeitada. E a Moção de nº 455, do Vereador Eduardo Dade Sallum, 

contendo cinco assinaturas, portanto ela está rejeitada. As demais Moções contemplam 

assinaturas suficientes para dar sequência, então foram aprovadas. Neste momento nós 

abrimos a Ordem do dia, que o senhor Secretário faça a verificação dos senhores vereadores 



para efeito de quórum e confirmarmos a Sessão na Ordem do dia. [1º SEC. VER. ALEXANDRE 

DE JESUS BOSSOLAN]: Senhor Presidente, há quórum suficiente para o início da Ordem do 

Dia da presente Sessão. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Leitura do Veto Total 

aposto pela Prefeita. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 1. Veto Total aposto 

ao Autógrafo nº 066/18 ref. ao Projeto de Lei nº 015/18, de autoria do Ver. Daniel Rezende, que 

dispõe sobre a campanha permanente de combate a pedofilia e exploração sexual contra 

crianças e adolescentes, veiculada em ônibus, transportes alternativos e táxis, e dá outras 

providências. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Colocamos em discussão única o 

Veto. [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhor Presidente, gostaria que fosse lido o Veto. 

[PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Antes da discussão, vamos ler o Veto. [1º SEC. 

VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: Vamos ler então as razões do veto [leitura das 

razões do Veto Total aposto ao Autógrafo nº 066/18 ref. ao Projeto de Lei nº 015/18, de autoria 

do Ver. Daniel Rezende]; [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Colocamos em 

discussão única o Veto. Com a palavra, o Vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Senhor Presidente, nobres vereadores, público aqui presente. Bom, para a população 

saber, nós estamos discutindo o projeto de lei de autoria do nobre Vereador Daniel Rezende, que 

eu voltei a favor e a maioria dos nossos, acho que unanimemente os nossos colegas vereadores 

também votaram a favor, que dispõe sobre a campanha permanente de combate à pedofilia e à 

exploração sexual contra crianças e adolescentes veiculada em ônibus, transporte alternativos, 

e táxi e dá outras providências. Pois bem, lendo o veto da senhora prefeita, eu tendo a 

concordar em partes com o veto, senhor Presidente, quando ele diz que o: “Poder Executivo cabe 

primordialmente a função de administrar, se revelem em atos de planejamento, organização, 

direção e execução da atividades e leis ao Poder Público”, e ele vai falar aqui que o veto, ele 

infringe a separação dos poderes, então teria que ser do Poder Executivo essa natureza de 

legislação e ele vai utilizar a ADIN aqui, a ADIN nº 1438530600 que o que que diz o caput dessa 

ADIN? “Obriga a instalação de placa informativa em todas as obras de construção civil 

contratadas pelo Poder Público Municipal”. Bom, enquanto a isso, eu estou de acordo, só que, 

nesse projeto do nobre Vereador Daniel Rezende, que eu quero de novo parabenizar e não sou 

eu parabenizo, o Veto parabeniza, falando, olha: “não há dúvidas que o Projeto desse 

parlamentar é revestida de boas intenções”; então, assim, o projeto é revestido de boas 

intenções, é... por ser revestido de boas intenções, quando se trata da organização e 

administração da coisa pública e de serviços públicos, como é o caso do transporte público 

coletivo, daí sim esse veto tem sentido, nobre Vereador Miguel, porém, quando se trata da 

questão de táxi e transportes alternativos, o veto não tem sentido. Nenhuma das justificativas 

que está aqui no veto fala em relação aos outros dois tipos de transportes que citam o projeto. 

Portanto, eu gostaria de pedir ao senhor presidente e pedir aos nobres vereadores que 

fizéssemos vista desse veto nesse, porque, nesse caso, não seria adequado o veto total, e sim o 

veto parcial da senhora Prefeita. Então o nobre Vereador, quando fez sobre o transporte público, 

o nobre Vereador, eu entendo a confusão e é plausível a confusão aqui, mas táxi e transporte 

alternativo nada tem a ver com o serviço público municipal. Então essa Câmara não só pode 

legislar, como deve legislar, ainda mais com uma causa tão nobre, que é a questão da 

exploração sexual infantil! Então, nobres vereadores, vamos pedir vista para esse veto e que a 

senhora Prefeita mande para a gente um veto mais adequado, que seria o veto, no caso, apenas 

para o transporte coletivo de serviço público e não para os outros transportes. Obrigado, senhor 

Presidente! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Ainda em discussão única. Com a 

palavra, o vereador Daniel Rezende. [VER. DANIEL ALMEIDA REZENDE]: Boa noite, senhor 

Presidente, Nobres Pares, público presente! Então, eu vim pedir para vocês que votem a favor do 

veto da prefeita. Eu já conversei com a prefeita e ela ficou de me enviar o projeto certo que 

compete ao Executivo, como não compete ao Legislativo. Esse projeto é um projeto muito bom, 

eu acho que a perfeita, ela não vai ter problema nenhum, eu vou fazer o requerimento semana 

que vem como um anteprojeto, para eles poderem me enviar o projeto certo. Por favor então, 

votem ‘sim’ com o veto da prefeita, obrigado! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: 

Obrigado, nobre Vereador. Ainda em discussão única. Com a palavra, o Vereador Bispo Nilto. 

[VER. NILTO JOSÉ ALVES]: Boa noite, senhor Presidente, membros da Mesa, Nobres Pares, 

população presente, imprensa! É... eu gostaria de pedir ao nobre Secretário Bossolan, Bossolan, 

eu gostaria aqui de pedir um a questão do meu [inaudível] não, eu quero o projeto, que eu quero 

falar sobre o parecer. Porque, quando esse Vereador aqui deu parecer contrário, se tratando 

parcialmente, mas inconstitucional por ser parcial, teve alegações aqui, então eu gostaria que 



ficasse registrado nessa Casa que este membro da Comissão deu parecer contrário por se tratar 

de inconstitucionalidade parcial do projeto do nobre Vereador Daniel Rezende. Está aqui, eu 

não vou nem ler o meu relatório, Daniel, mas, no dia, eu fui favorável no mérito, porque eu acho 

que o seu projeto é pertinente, é digno e eu gostaria também de reforçar aqui as suas palavras e 

pedir à Prefeita, de se tratar de um projeto tão bom para a nossa população, que ela então envie 

para essa Casa de Leis um projeto baseado no seu projeto, para que nós possamos aqui então 

aprovar; se não cabe a nós, como Legislativo, fazer o projeto, porque se torna inconstitucional, 

pedimos então ao Poder Executivo que envie para esta Casa de Leis baseado no projeto do Nobre 

Vereador Daniel Rezende, para que nós possamos estar assim aprovando este projeto. E eu peço 

a todos os pares que assim o faça, a pedido do nobre vereador: que nós então votemos a favor 

do veto e que a prefeita envie para nós o mais rápido possível esse projeto para ser aprovado, 

obrigado! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Ainda em discussão única. Não 

havendo mais manifestações para o uso da discussão, eu quero responder ao pedido do 

Vereador Sallum que pediu vista, que não cabe pedido de vista neste momento e também se nós 

adiarmos a apreciação e discussão e votação deste veto, nós... é... já venceu o prazo, vai 

sobrestar a pauta e ato que não fizemos desde o início deste mandato, então, eu creio que fica 

prejudicado o pedido do nobre Vereador, mas conforme também solicitação do próprio 

proponente, de que os vereadores votem a favor, se assim quiserem. A partir desse momento, 

colocamos em votação o Veto. Aquele que é a favor ao Veto da Prefeita vote ‘sim’, quem é 

contrário, vote ‘não’. O Veto Total ao Projeto de Lei nº 015/18, do Legislativo foi APROVADO por 

15 votos a favor e um contrário. Que o senhor Secretário proceda com a leitura dos projetos de 

lei em 2º turno. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 1. Projeto de Lei nº 

38/18. Autoria: PODER EXECUTIVO MUNICIPAL. Ementa: Dispõe sobre a criação da função de 

confiança de Ouvidor Geral do Município e dá outras providências. [PRES. VER. LUÍS 

DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Em 2ª discussão. Colocamos em 2ª votação: o projeto de Lei nº 38 

do Executivo foi APROVADO POR UNANIMIDADE em 2º turno. Que o senhor Secretário proceda 

com a leitura do próximo projeto em 2º turno. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS 

BOSSOLAN]: 2. Projeto de Lei nº 44/18. Autoria: PODER EXECUTIVO MUNICIPAL. Ementa: 

Dispõe sobre abertura de um crédito adicional especial conforme especifica. (R$ 455.000,00 

Ecopontos). [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Colocamos em 2ª discussão. 

Colocamos em 2ª votação: o projeto de Lei nº 44 do Executivo foi APROVADO POR 

UNANIMIDADE em 2º turno. Que o senhor Secretário proceda com a leitura do próximo projeto 

em 2º turno. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 3. Projeto de Lei nº 38/18. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU. Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade aos serviços de 

transporte coletivo urbano de divulgação de informação sobre itinerários e horários das linhas 

de ônibus no Município de Tatuí, e dá outras providências. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Colocamos em 2ª discussão. Com a palavra o Proponente. [VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Senhor Presidente, eu fiz esse projeto e gostaria só de ler a justificativa desse 

projeto que é o projeto onde “fica estabelecida a obrigatoriedade aos serviços de transporte 

coletivo urbano desse município de divulgar expressamente, de maneira clara e fácil, a 

visualização, informação sobre os horários e itinerários das linhas de ônibus de Tatuí. Nos 

ônibus integrantes do sistema de transporte coletivo urbano no município de Tatuí deverá 

existir informação clara e de fácil visualização afixada na parte lateral, ao lado da porta de 

entrada dos passageiros sobre o itinerário das respectivas linhas.”. Eu fiz a justificativa que: “tal 

projeto de lei é de suma importância e interesse público para a população, visto que vem de 

encontro com uma grande necessidade da maioria população tatuiana que, diariamente, utiliza 

o transporte coletivo com o intuito de se locomoverem e que não possuem transporte, 

necessitando dos serviços de transporte coletivo. A população necessita de um serviço de 

transporte coletivo de excelência e referência quanto ao quesito de modernidade, uma vez que 

milhares de pessoas utilizam esse transporte no seu ir e vir. Além disso, rotineiramente, 

recebemos inúmeros visitantes que chegam à cidade e precisam utilizar as linhas de ônibus a 

fim de chegar ao seu destino final sem maiores transtornos. Diante disso, é comum 

acompanharmos, no centro da cidade e nos bairros periféricos, a grande dificuldade que o 

usuário tem para saber o trajeto do coletivo, bem como qual ponto de ônibus utilizará para 

aguardar a passagem do transporte que o levará ao destino desejado.”. Então, senhores 

vereadores, em outras cidades já existem isso, ‘né’, que você vê na porta da linha do ônibus 

aonde que o ônibus vai trafegar. Então eu solicito aos nobres Vereadores que dê o apoio a esse 

projeto para que se vire lei aqui e que ajude a nossa população. Pois não, nobre Vereador 



Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]:  Nobre Vereador, primeiramente, queria 

parabenizar o nobre Vereador pelo projeto que realmente o projeto é muito bom e de suma 

importância. Porém, nobre Vereador, nós acabamos de votar favoravelmente a um veto que é 

muito semelhante, é um projeto muito semelhante a esse projeto, nobre Vereador. Esse projeto 

é... “dispõe sobre a obrigatoriedade do serviço de transporte urbano da divulgação da 

informação sobre itinerários e horários de linhas de ônibus do município Tatuí”. Nobre 

Vereador, se a gente for aprovar esse projeto aqui, que eu sou totalmente favorável e vou votar a 

favor, e votar um veto aqui para essa Casa e, amanhã ou depois, nós tiver que votar a favor do 

veto aqui, nobre vereador, nós estamos gastando dinheiro público aqui, por que o que que nós 

estamos fazendo aqui? Nós estamos legislando de brincadeira aqui? O nobre vereador Nei Loko 

já mostrou indignação inúmeras vezes nessa Casa por projetos serem aprovados, outros não 

serem aprovados, com justificativa da inconstitucionalidade, da questão jurídica e, na verdade, 

os projetos são semelhantes. Então, nobre vereador, eu queria, eu queria dizer para o nobre 

Vereador: eu sou totalmente favorável, agora, o vereador me garante que não vai vir aqui um 

veto da senhora Prefeita na próxima? [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Nobre Vereador, 

juridicamente, nobre Vereador, quando o Supremo Tribunal Federal julga uma matéria, cada 

um tem a sua maneira de entender, é... você sabe que lá no Supremo, tem ministro que votam 

três a favor, dois contra, quatro... então, é cabeça de ministro, é difícil da gente analisar. E aqui, 

o jurídico, cada um dá o parecer! Passou na nossa Comissão de Constitucionalidade, então, 

subentende-se que é constitucional. Agora, cabe a eles, à Prefeitura, se vetar esse projeto, que 

coloque os seus pareceres em relação para a gente analisar se é cabível ou não a votação de 

Constitucionalidade. Agora, cada matéria do Supremo Tribunal Federal, uma matéria, cada 

ministro entende de uma maneira, então é difícil a gente falar no jurídico uma coisa ou outra, 

mas passou aqui nessa Casa de Leis, eu acho que a gente tem que seguir com esse projeto, 

muito obrigado! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Ainda em 2ª discussão. Com a 

palavra, Vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]:  Senhor Vereador, 

agradeço pela explicação e concordo com o nobre Vereador: cada Ministro Supremo tem uma... 

ou do TJ, tem uma leitura de Constitucionalidade ou não em cima de um projeto. Porém, 

utilizará da determinada leitura, seja favorável ou contra o projeto, segundo seus interesses: 

quem está votando aqui na Câmara, quem está avaliando na Comissão de Constituição e 

Justiça, como também a senhora Prefeita, ou o secretário de negócios jurídicos avaliará em 

cima do que lhe é de interesse, qual jurisprudência que lhe atende aos seus interesses. E daí, 

nobre vereador, aí que está a coisa, eu queria perguntar para essa Casa se nós vereadores aqui 

vamos aprovar esse projeto, nós temos leitura da Constitucionalidade desse projeto, se amanhã 

ou depois vir um veto vai ficar muito esquisito se a gente votar a favor do veto, semana que vem 

aqui, ou aqui há duas semanas, três semanas. Eu tenho o compromisso dos vereadores que vão 

votar a favor e do proponente do projeto que, se vier um veto, nós vamos votar para derrubar o 

veto? Essa é a minha questão. Obrigado, senhor Presidente! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI 

VAZ JÚNIOR]: Ainda em 2ª discussão. Com a palavra, Vereador Nei Loko. [VER. RODNEI 

ROCHA]: Boa noite, senhor presidente, membros da Mesa, caros Pares, imprensa e público 

presente! Eu concordo com você nessa parte, Sallum, eu acho que tem horas que eu sinto que 

não sei o que eu ‘tô’ fazendo aqui, falar a verdade, entendeu? Porque a gente percebe o quanto 

existe uma distorção em tudo que acontece, ‘né’? É a mesma coisa que nem ele ‘tava’ falando 

que sobre o ministro, eu acho que a lei, por tantas leis que a gente tem no nosso país que isso 

acontece, e tanto que a gente tem 200 mil leis no nosso país, eu acredito que 150 mil não serve 

para nada. E assim a gente vai nessa pegada, é lei em cima de lei, lei para mais lei e a gente 

acaba/ a lei, na verdade, todas as leis que a gente faz só serve para segurar ‘pelo gogó’ o cidadão 

de bem; quem é infrator a lei não consegue fazer nada, visto que hoje o cara que cometeu um 

crime não pode nem ser preso, não consigo entender um negócio desse; e o que é pior ainda, a 

gente vê os deputados que a gente acredita que estão falando, a gente não vê uma proposta! Eu 

vejo os deputados sempre falando de emenda, que emenda? Emenda é dinheiro retirado na 

marra do contribuinte para ir até a União, para daí mandar de emenda; essa é a proposta dos 

nossos deputados hoje aí! Porque eu fico discutindo a população: quem que eu posso cobrar? 

Cobra o vereador, porque o vereador apoiou um determinado candidato/ [PRES. VER. LUÍS 

DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Vereador, se mantenha ao projeto, por favor! [VER. RODNEI 

ROCHA]: Estou falando sobre a lei que a gente ‘tá’ votando aqui. [PRES. VER. LUÍS 

DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Não, o senhor ‘tá’ falando de emenda, Vereador. [VER. RODNEI 

ROCHA]: Então, mas é... é por isso que é complicado, na verdade, você tem uma expressão, ‘tá’ 



aqui, tem uma imunidade parlamentar para poder falar o que quiser e você não pode falar nada, 

sinceramente, eu não sei o que eu ‘tô’ fazendo aqui! Sinceramente, eu não sei o que eu ‘tô’ 

fazendo aqui! Entendeu? Porque, vou falar, não posso falar! Quero criticar uma situação, não 

posso criticar, inclusive, senhor Vereador, eu queria que o senhor falasse/ [PRES. VER. LUÍS 

DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: No momento certo, vai ter a Palavra Livre, aí o senhor pode falar o 

que o senhor achar... [VER. RODNEI ROCHA]: Ah ‘tá’, muito obrigado!  [PRES. VER. LUÍS 

DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: É que agora o momento é ‘Veto’. [VER. RODNEI ROCHA]: Por isso 

que eu tinha colocado que a Palavra Livre tinha que ter réplica, tréplica, tinha que começar no 

começo já, porque, se a única coisa que eu acho que a gente serve aqui para ser útil é a gente 

começar a discutir as coisas aqui, porque, senão, não tem como a gente chegar em lugar 

nenhum. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Hoje haverá a Palavra Livre. [VER. 

RODNEI ROCHA]: Entendeu? A gente acaba não chegando a nada! Aí a população vem aqui e 

tem que ficar aqui até 11 horas da noite para discutir o que eu vou falar. [PRES. VER. LUÍS 

DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Aí os vereadores podem alterar também o regimento, ‘tá’ em aberto. 

Cabe o vereador mudar o Regimento. [VER. RODNEI ROCHA]: Porque eu queria continuar aqui 

sobre a lei do nobre vereador. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Pode! [VER. 

RODNEI ROCHA]: Eu acho interessante! Só que, tipo assim, é tanta coisa, tantas leis que a 

gente tem que fazer, que depois acaba e não consegue fiscalizar, entendeu? Tipo, eu acho 

importante isso o que você está fazendo, porque ‘tá’ lembrando disso. Na minha opinião, acho 

que essa daí já devia, a empresa já devia ter noção que tem que ter informativo, já existe isso 

daí, pô, entendeu? Agora, se tem a lei federal, por que que nós temos que fazer uma lei 

municipal? Já é lei já! E o que a gente tem de lei aqui, a gente não consegue fazer cumprir! Eu 

‘tô’ vendo isso pelo que eu tenho se proposto fazer aqui, entendeu? Muito obrigado e desculpa 

por ter colocado o assunto que não é para mim falar. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Eu concordo. [VER. RODNEI ROCHA]: Um dia, quando puder, eu vou: “fale o que 

quiser aí, fale o que quiser e já registra aí e deixa todo mundo falar o quiser aqui [risos].”. 

[PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: [risos] Ok, Vereador. Obrigado Vereador! Só ‘tô’ 

mantendo a questão das regras, mas, no final, vai haver a Palavra Livre, eu vou ficar aqui para 

apreciar todos os Vereadores que, assim, fizerem uso da palavra. Se houver algum debate, 

vamos ao debate. Ainda em 2ª discussão. Em 2ª votação: o projeto de Lei nº 38 do Legislativo foi 

APROVADO POR UNANIMIDADE em 2º turno. Que o senhor Secretário proceda com a leitura do 

próximo projeto em 2º turno. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 4. Projeto 

de Lei nº 40/18. Autoria: EDUARDO SALLUM, BISPO NILTO, RODNEI ROCHA, DANIEL 

REZENDE E RODOLFO FANGANIELLO. Assunto: Dispõe sobre a divulgação da listagem de 

cidadãos que aguardam vagas em instituições de ensino da rede pública municipal de Educação 

e dá outras providências. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Colocamos em 2ª 

discussão. Com a palavra, o Vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Senhor Presidente, nobres Vereadores, público ainda aqui presente! Hoje eu estou falando 

bastante, ‘né’, senhor Presidente? Na sessão passada, quase não falei, daí dessa vez, nós 

estamos falando bastante, ‘né’? A função do parlamentar, ‘né’? Isso que os legislativos, na 

verdade, são a ‘Casa do Povo’; e por que são a ‘Casa do Povo’? Porque, no modelo de 

representação que nós temos no sistema político, o Legislativo é o que ‘tá’ mais próximo da 

representação popular, ele é o maior símbolo e espelho da nossa população, ‘né’,  agora, se o 

Legislativo, a teoria do Legislativo, a nível nacional, Congresso Nacional, Estadual é assim, 

ainda mais a Câmara Municipal, ‘né’, porque o pessoal não vê deputado andando pela rua, mas 

vê vereador andando pela rua! Então nada mais justo que o Vereador fale mesmo, que o 

Vereador é a mais autêntica, na política, voz do povo. Senhor Presidente, venho fazer defesa a 

esse projeto, que já gostaria de agradecer a votação em primeiro turno dos meus nobres colegas 

Vereadores de Tatuí, é... é um projeto, o que que ele diz? “Dispõe sobre a divulgação da lista, da 

listagem de cidadãos que aguardam vagas em instituições de ensino, rede pública, educação e 

dá outras providências.”. Nobres Vereadores, eu queria que o senhores se atentassem, a 

população, sei que os nobres Vereadores já se atentaram, mas eu queria falar para a população 

que esse projeto aqui, queria agradecer antes de falar, aos vereadores que assinaram esse 

projeto junto comigo, nobre vereador Bispo Nilto, quero parabenizá-lo, nobre Vereador Nei Loko, 

nobre vereador Daniel Rezende e nobre vereador Rodolfo, que não está entre nós nesse 

momento. Mas eu queria dizer aos nobres Vereadores que esse projeto, ele é revolucionário para 

Tatuí, ele é revolucionário para a relação do Poder Público com a população em Tatuí. As 

creches, historicamente, foram lidadas como questão de custódia, como local onde você ia 



deixar teu filho lá para ter uma custódia do Estado em cima do teu filho, para cuidar do teu 

filho minimamente, para ele olhar teu filho. E, depois dos anos 80, dos movimentos de 

reivindicação, do sindicalismo dos anos 80, principalmente, do movimento de mulheres no 

mercado de trabalho, a creche tornou-se uma outra... ela construiu uma outra função e que é 

uma função extremamente importante, o nobre Vereador Professor Miguel muito bem disso, é 

da educação, o Professor Márcio, o nobre vereador sabe muito bem disso, a creche, ela tem que 

prover pelo desenvolvimento educacional, cognitivo, hoje, da criança! É o início da educação! 

Antes, a educação era para criança a partir de oito, nove anos de idade, hoje, educação começa 

ali com dois, três anos de idade ou até menos, porque nós sabemos que inúmeros traumas que 

as crianças vivem nesse momento da vida vão causar transtornos de personalidades, vão causar 

transtornos psicológicos e, muitas das vezes, problemas que vão carregar pela vida toda, vão 

carregar na família, vão carregar no trabalho, e a creche assumiu uma outra função; e a função 

que a creche assumiu foi uma função contra o assistencialismo. E, nobres Vereadores, a função 

anterior da creche, nobre Vereador Daniel Rezende, era a função do assistencialismo, antes dos 

anos 80. Depois dos anos 80 e, principalmente do movimento feminista, a creche construiu a 

função da educação, do desenvolvimento cognitivo. Porém, infelizmente, o assistencialismo ficou 

impregnado na cultura do nosso povo, nobres Vereadores. Ou quais de nós vereadores aqui 

nunca recebeu um pedido de vaga em creche, nobres Vereadores? O Vereador não tem que 

fazer, que dar vaga em creche, não! O vereador tem que lutar para que construa mais creches! 

Para subir o salário do monitor de creche! Para que a manutenção da creche seja feito de 

maneira adequada! Essa é a função do nobre Vereador! E quantos de nós não somos cobrados 

diariamente para que dê uma vaga em creche, nobres vereadores? E aí que a população tem que 

entender: esse projeto vai colocar, nobres vereadores, a justiça, a justiça, nobres vereadores, 

porque quando é dado uma vaga em creche, alguma pessoa está sendo prejudicada na fila. 

Quando você ‘tá’ dando para João, Maria ‘tá’ sendo prejudicada na fila, porque ‘tá’ sendo 

colocado uma pessoa na frente dela. E, ainda mais, quando você não quer prejudicar, o que que 

acontece? Superlotação nas creches! Nobres vereadores, a nossa população tem que entender, e 

eu falo sem nenhum medo aqui, a nossa população tem que entender que vaga em creche é 

coisa do Executivo e é coisa de fazer - não sei se os nobres vereadores concordam comigo – é 

fazer mais creche! É de dar mais vaga em creche de maneira coletiva, e não no assistencialismo 

do dia-a-dia. Então, nobres vereadoras, a publicação, e que vai, inclusive, gerar sigilo aos 

solicitantes da vaga em creche, como que a gente ‘tá’ fazendo o esse projeto aqui? Para 

população entender: cada pessoa hoje que solicitar uma creche vai até o Poder Público, o Poder 

Público vai publicizar a listagem e a pessoa vai ter uma senha, e essa senha que a pessoa 

tenha, ela pode consultar qual que é sua colocação lá. Se a sua colocação cair de lugar, é 

porque tem alguma coisa errada! Se ‘tá’ demorando muito, você é um dos primeiros, e ‘tá’ 

demorando muito para vir a vaga, tem alguma coisa errada! Então, nobres vereadores, esse 

projeto que ‘tá’ sendo feito, eu quero parabenizar essa Casa pela aprovação já em primeiro 

turno, e sei que vão aprovar também em segundo turno. E quero parabenizar o Bispo Nilto, o 

Nei Loko, o Daniel Rezende, o Rodolfo que pediram autoria desse projeto junto. Nobres 

Vereadores, estamos fazendo algo revolucionário, algo que vai mudar paradigmas e é através do 

combate ao assistencialismo, da tradição patrimonialista brasileira, onde um ou outro, no Poder 

Público, acha que o Poder Público é o ‘quintal de sua casa’ e o Poder Público não é quintal da 

sua casa, não, o Poder Público tem lei e tem que ser respeitada as leis. E, dessa forma, se 

população perceber que ‘tá’ faltando vaga em creche, vamos fazer manifestação aqui nessa 

Casa, vamos lotar esse Plenário, vamos cobrar junto ao Poder Executivo para que seja feita mais 

creche, mas não tentar passar na vaga na frente do outro. Obrigado, senhor Presidente! [PRES. 

VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Colocamos ainda em 2ª discussão. Com a palavra, o 

Vereador Nei Loko. [VER. RODNEI ROCHA]: Boa noite mais uma vez! Vou tentar simplificar o 

que o Eduardo Sallum falou aqui, que ele é muito técnico. É o seguinte: eu acho que isso, 

primeiro ‘tá’ escrito no Estatuto da Criança e do Adolescente que toda criança tem direito à 

creche, então, como a gente tem visto aqui, e não vou falar que eu não sou diferente, se a gente 

não tomar esse tipo de providência, a gente vai acabar sendo só aqui cabo eleitoral da 

campanha para Deputado e tal, porque eu, quando eu me propus a entrar no Legislativo, eu 

não entrei no Legislativo para vender o setor do Executivo, que é a gente ter esse favorecimento 

aí, como vários vereadores no passado, eu via, permaneceram aqui quatro mandatos só atrás de 

passar creche na frente, passar consulta na frente. Então eu acho que a gente tinha que deixar 

isso daí para a Secretaria da Educação, para a Secretaria da Saúde fazer esse trabalho. E a 



intenção disso é começar a aparecer números para que a gente comece a cobrar esses poderes 

para cima, porque não é só a gente chegar no Executivo e falar para o Executivo: “Ah, a gente 

precisa de mais creche”, mas tem verba para isso? É isso o que a gente tem que ver. Então a 

gente tem que começar a cobrar quem? Os poderes para cima, para que isso aconteça. Então 

isso vai ser importante para que a gente também, como Legislativo, a gente faça o nosso 

trabalho de Legislativo. E, como o Eduardo falou, a gente não fica aqui só fazendo 

assistencialismo! Então eu queria, eu gostaria de pedir a compreensão de todos, sei que todo 

mundo acho que pensa assim, porque a gente tem que começar, e que comece pela gente, 

começar a acabar com esse ‘jeitinho brasileiro’ que vem sendo feito aí, que todo mundo faz isso. 

Eu vejo aí também, não tenho medo de falar que é o seguinte: eu vejo muitas pessoas “odeio 

política”, “odeio político”, mas também vive atrás de favor do Estado. E eu acho que o Estado 

não foi instituído para fazer favor, o Estado é de direito, eu acho que ele tem que cumprir com a 

determinação da constituinte e bancar isso daí, bancar a creche na escola, a creche, bancar o 

salário digno do funcionário, a quantidade de vaga; então eu acho que a gente tem que começar 

a bater nisso daí para que o nosso país entre num eixo aí, porque, do jeito que ‘tá’ hoje, 

infelizmente, um país próspero como o nosso, numa situação que vivemos hoje, próximo de 27 

milhões desempregados, chega a ser uma vergonha. Então acho que a gente tem que começar a 

fazer o nosso papel. E como foi dito aqui, o vereador é o ‘para-choque’, tudo que acontece é 

culpa do vereador, tudo que acontece, deu um vento lá... aconteceu... é culpa do vereador! 

Então a população tem direito de cobrar? Só que a gente também tem direito de cobrar para 

cima, porque o que a gente, na época das eleições aí, a gente ‘tá’ muito próximo dessas pessoas 

que são candidatos que vêm aqui, que pede voto, que pede o apoio da gente, então a gente tem 

por obrigação também repassar isso. Eu tenho conversado aí com candidatos aí, tenho opinado 

por um lado, porque foi o que mais próximo chegou do que a gente pensa e do que eu vou poder 

cobrar, se assim for eleito; então eu deixo aqui meu pedido aí para que a gente comece a mudar 

esse velho estilo antigo que, no meu ver, não funciona. Muito obrigado! [PRES. VER. LUÍS 

DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Ainda em 2ª discussão. Em 2ª votação. O projeto de Lei nº 40 do 

Legislativo foi APROVADO POR UNANIMIDADE em 2º turno. Que o senhor Secretário proceda 

com a leitura do Projeto de Resolução em 2º turno. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS 

BOSSOLAN]: 5. Projeto de Resolução 8/2018. Autoria: MESA DIRETIVA. Assunto: Altera os 

incisos II e III do § 2º do artigo 295 do Regimento Interno da Câmara Municipal, com a redação 

dada pela Resolução nº 001/2007. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]:  Colocamos 

em segunda discussão. em segunda votação. O projeto de Resolução nº 08/2018 da Mesa 

Diretora foi APROVADO POR UNANIMIDADE em 2º turno. Nesse momento colocamos para que 

os senhores façam a inscrição para o uso da Palavra Livre para Explicações Pessoais; quem 

quiser fazer, a partir desse momento, um minuto. Encerradas as inscrições, temos cinco 

inscritos. Para iniciar, com a palavra, o Vereador Bossolan da Rádio. [1º SEC. VER. 

ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: Senhor Presidente, vereadores ainda presentes, público, 

imprensa, todos os presentes, boa noite a todos! Quero lembrar que a gente ‘tá’ vivendo uma 

semana, ‘né’, que pedir a Deus que ilumine a nossa votação no domingo, ‘né’, Veio, que 

possamos votar conscientes. Eu venho a essa Tribuna para agradecer ao Parque San Rafael, 

domingo nós tivemos mais uma edição, com a graça de Deus, com a bondade, com a benção de 

Deus, que Deus tem me abençoado além do que eu mereço. Um evento muito bonito, 

maravilhoso, com a presença de toda a população, muitas crianças, centenas de crianças; o 

evento que a gente realizou no Parque San Rafael, nossa ‘Rua da Alegria’, com projeto ‘Sorriso’ 

no domingo agora que passou, no Parque San Rafael. Agradecer muito aos moradores, 

agradecer à família lá da Tati, da Keila, ao Manoel, agradecer o Luiz, o Gerson, a Pâmela, a 

Verônica, agradecer ao Sr. João também, junto com a Dona Helena, a Dona Edith. Agradecer, 

além desses, muitos outros que colaboraram, o Daniel também, um jovem que colaborou lá com 

a gente no domingo, agradecer principalmente, o Manuel também, que cedeu a água, a energia, 

a água que a gente liga lá o bebedouro para a criançada, a energia para a ligação do som, para o 

giro da nossa máquina de algodão doce, agradecer ao Manoel que cedeu lá a residência para a 

gente utilizar lá o espaço lá no bairro, agradecer o apoio da Prefeitura, através da Secretaria de 

Obras, a Secretaria de Esporte, Cultura, Turismo, Lazer e Juventude aqui, agradecer ao 

secretário Cassiano, à equipe do Mangueirão, com banheiro químico que foi levado lá para as 

crianças, a tenda, agradecer a equipe da montagem, ao Daniel, com toda equipe, toda sua 

equipe, ao pessoal do banheiro químico, enfim, e ao nosso patrocinador também, o empresário 

da cidade que acredita nesse nosso trabalho, nessa nossa bandeira do lazer, da alegria, enfim, 



que é o Caetano, da rede Caetano Materiais de Construção, até parabenizar, ‘né’, Tiozinho? A 

inauguração ontem da loja lá no Santa Rita, a gente esteve lá prestigiando, participando 

também, ‘né’, foi muito bacana, muito legal e, principalmente, agradecer a nossa equipe de 

trabalho também, aos nossos amigos que estão aí empenhados na realização desse evento 

mensal; nós começamos no mês de Janeiro passando pelo Thomas Guedes, passando pelo 

Santa Luzia, passando pelo Jardim Gonzaga, passando pelo Jardim Tóquio, passando pelo 

Inocoop, passando pelo Vila Brasil, Nova Europa, e esse último realizado no Parque San Rafael. 

Se Deus quiser, a gente tem ainda novembro e dezembro para realizar mais dois meses, se Deus 

quiser, com esse projeto itinerante, levando alegria, lazer e entretenimento para os bairros da 

nossa cidade. É algo simples, nada mirabolante, não tem nenhum segredo, o Nobre Vereador 

Professor Miguel conhece mais ou menos o trabalho que a gente faz, não é nada mirabolante, é 

algo simples, mas feito de coração, e que tenha agradado, principalmente, a população, as 

crianças, todos que recebem a nossa caravana. Quero agradecer aqui de coração aos meus 

irmãos, à minha família em especial, aos meus irmãos que fazem animação junto com a gente, 

que é o Sandro, o Fábio e outros da minha família; minha irmã Luciana, meu irmão Roberto, 

Beto, enfim, a toda nossa equipe, às minhas assessoras que dão apoio também 

voluntariamente, indo lá no domingo, a Kelly com a Rose, agradecer à equipe da Janaína 

também, que é uma equipe maravilhosa que tem participado com a gente também, enfim, a 

todos envolvidos e dizer da alegria, da satisfação realmente de estar realizando esse evento. E, 

paralelamente à ‘Rua da Alegria’, o nosso segundo projeto, que é a caravana do ‘Show dos 

Bairros’ e aproveitar para convidar cada um aqui presente para este próximo sábado, ‘tá’ 

naquela tensão da eleição, de no domingo votar? Quem não vai voltar, ‘né’ Kelvin? Com raiva, 

com rancor, com medo no coração, mas vai votar com amor, com alegria, então vai no nosso 

projeto então no sábado, dia 6, vai ter uma missa sertaneja aqui na Paróquia Sagrada Família 

que, por sinal, é uma missa bem tradicional, no estilo caipira que eles fazem, com moda de 

viola, aqui na igreja Sagrada Família e, terminou a missa, nós vamos começar o nosso evento, a 

nossa caravana, onde nós contamos com artistas genuinamente tatuianos, cantores, cantoras, 

dupla sertaneja, são várias atrações que compõem uma caravana, que tem o intuito de levar 

alegria, entretenimento para as famílias tatuianas; projeto ‘Show dos Bairros’, é um projeto 

nosso que, graças a Deus também, a gente realiza desde o ano passado mensalmente visitando 

o bairro; mensalmente, eu digo por mês, não, tem mês que a gente realiza dois, até três eventos 

no mês. O mês passado mesmo, foi um exemplo, a gente realizou dois no mesmo mês. Esse mês 

a gente vai estar realizando nesse sábado agora, dia 6 de outubro, a partir das 18, seis da tarde, 

a missa sertaneja; terminou a missa, já vai começar o nosso show e, durante o show, a igreja 

vai estar lá explorando em prol as suas obras assistenciais, claro, com salgados, refrigerantes, 

enfim, atrações especiais que compõem o nosso projeto, que tem dado certo, graças a Deus, 

graças ao apoio também das comunidades, das associações de bairro, das paróquias aí da 

nossa cidade e o apoio da Prefeitura também, não posso deixar de agradecer e a diversos 

patrocinadores que investem através da propaganda que a gente faz durante a realização do 

nosso ‘Show dos Bairros. Repetindo: o dia 6, vai ser nesse sábado agora, Pedro, conto com a sua 

presença e de todos aqui presentes no nosso ‘Show dos Bairros’, junto com a Paróquia Sagrada 

Família. Agradecer também o apoio nesses eventos, nessa nossa caravana, a ‘Rua da Alegria’ 

também, o apoio da central de rádio. Quero deixar aqui meu agradecimento à nossa diretora 

Alessandra, nosso diretor ‘Funga’, nosso diretor André Aguiar, enfim, à equipe, eu digo família, 

central de rádio de Tatuí, que tem muito apoiado também nessa questão desses projetos 

itinerantes, levando lazer, entretenimento, alegria, música, cultura gratuitamente para nossa 

população, sem qualquer ônus, e dando também, através do ‘Show dos Bairros’, a oportunidade 

para os talentos, os cantores que, muitas vezes, não têm onde se apresentar, Veio, tem um 

palco no ‘Show dos Bairros’! A gente é sempre aberto para as pessoas que estão iniciando e que, 

principalmente, não importa se é profissional, se é amador, o importante é ter vontade, é ter 

atitude, gostar da cultura, da música; a gente sempre abriu espaço para todos para participar 

com a gente, inclusive, nós temos cantores, cantoras que têm música própria, tem outros que 

não têm; é realmente um projeto que tem dado muito certo, graças a Deus, primeiramente, e a 

todos colaboradores e apoiadores com a nossa ‘Rua da Alegria’, nossa ‘Rua de Lazer’ nos bairros 

e o projeto ‘Show dos Bairros’, que também tem aí o apoio de vários comerciantes da nossa 

cidade que estão trabalhando junto com a gente nesse trabalho. Mais uma vez, agradecer e 

reforçar o convite para sábado, dia 6, estarem com a gente aqui junto à comunidade Sagrada 

Família aqui; agradecer já ao padre, a toda a organização, ao Salvador, que é esposo, inclusive, 



da Ângela, que é assessora do João Éder, nosso companheiro aqui da Casa, enfim. E convidar, 

principalmente, os vereadores! Ficarei muito honrado e feliz se contar aí com a presença de 

vocês aparecerem lá, o palco é de vocês e, com certeza, vocês, como homens públicos, 

representantes da população, dentro do nosso projeto, vão ter tempo e espaço aberto, 

independente do partido, da cor, enfim, não importa, a gente tem o espaço aberto para vocês! 

Ficarei muito feliz e honrado se qualquer desses eventos vocês aparecerem lá, pode ter certeza 

que serão muito bem-vindos! Obrigado, boa noite! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Obrigado Vereador! Vou fazer o uso da palavra, convido o Vereador Bossolan para 

assumir a Presidência. [PRES. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]:  Com a Palavra, o 

Vereador Júnior Vaz. [VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Senhores Vereadores, eu uso essa 

Tribuna rapidamente para falar sobre a eleição que foi feita/ a eleição, não! Sobre a Sessão 

passada [risos] onde vários funcionários estiveram aqui tomando essa Casa, enchendo o 

Plenário e que estavam reivindicando seus direitos, o que é muito justo, por sinal. Obtiveram 

êxito, porque as classes foram atendidas. Eu venho aqui nessa Palavra Livre pedir que a mesma 

atenção também seja dada aos outros funcionários que estão passando por dificuldades, e 

venho aqui nesse dia, especificamente, interceder aos psicólogos, função esta muito importante 

que desempenham na saúde e também no social. É uma classe que está necessitando de 

amparo, porque parou no tempo; nunca se viu, nunca se reviu a questão do salário deles. Então 

eu venho aqui fazer um pedido para que a Prefeita encaminhe a essa Casa de Leis um projeto 

que vem ao encontro dessa classe, que é muito importante. E eu vou fazer, a partir da próxima 

Sessão, requerimentos indagando alguns posicionamentos com referente a alguns cargos que 

não estão sendo amparados pela Prefeita. Então fica aqui o meu registro e vamos batalhar para 

que essa classe possa ter uma melhora também nos seus vencimentos. Eu quero também 

finalizar essa palavra falando sobre as eleições de domingo. Domingo é uma data muito 

importante para o nosso país, onde será eleito os governantes dos próximos quatro anos no país 

e, se nós não ficarmos atentos, o Brasil pode ir de mal a pior. Então esse recado vai a todos: que 

votem com consciência, que analisem cada situação, cada candidato, porque o voto é num dia 

só, só que ele tem validade de quatro anos. Boa noite a todos e que Deus abençoe a nossa 

cidade. Com a palavra, o Vereador Nei Loko. [VER. RODNEI ROCHA]: Boa noite mais uma vez! 

Primeiro, que eu queria lembrar o senhor Presidente, quando eu fui contra aqui a mudança do 

Regimento, cadê os nobres Vereadores aí até o final da Sessão? Então foi colocado isso daí, foi 

batido nisso daí, eu acho que a gente devia ter mais comprometimento. E não falo isso, porque, 

às vezes, a gente vai falar uma coisa e a turma leva pelo lado pessoal e daí fica como se eu 

tivesse querendo arrumar ‘picuinha’, que nem foi colocado aqui aquele dia aí através do nobre 

Vereador, falando que eu sou brigão, que eu estou áspero, ‘né’? Mas daí um dia também a gente 

tava com um projeto aqui que era para prejudicar particularmente um vereador. Então eu 

venho aqui para questionar certas coisas que eu não concordo, entendeu? Tipo, eu não penso 

em reeleição, não tenho essa visão; eu queria realmente, realmente, quando eu não fosse mais 

legislativo, que eu tivesse o mesmo respeito de quando eu era delinquente, quando eu era ‘Nei 

Loko delinquente’, porque hoje eu não vejo com esse respeito sendo ‘Nei Loko Vereador’, 

entendeu? Uma coisa também, não me leva para o pessoal, senhor Presidente, porque eu quero 

fazer uma pergunta para o senhor: o senhor colocou no marketing do senhor, da campanha, o 

senhor economizou dois milhões de reais. Então é certo eu afirmar que o senhor gastou oito 

milhões? Porque a população, ela não tem esse conhecimento que, na lei orçamentária do 

município, vem uma verba, um valor para cá altíssimo, ‘né’? E que daí esse dinheiro... não é 

questão de economizar, a gente deixou de gastar, porque foi gasto, foi gasto oito milhões com a 

gente aqui, entendeu? Então a gente tem que começar a ver isso daí. Sobre a eleição de 

domingo, até eu queria falar para o Sallum também, eu nunca vi um negócio desse, Sallum, a 

gente/ eu não vejo domingo uma saída assim, e digo uma coisa para vocês: sou cristão, eu 

acredito no que ‘tá’ escrito na Bíblia. Há cinco mil anos antes de Cristo, Deus achou graça de 

tirar o povo dele de Israel, que era escravo no Egito, achou graça de mandar um salvador lá 

para tirar o povo da escravidão. Conhecendo o coração de Moisés, porque Moisés era da realeza, 

ele deixou a realeza a pedido de Deus para ir tirar o povo dele lá da escravidão. Sabe por que o 

povo de Deus era escravo e ficou 400 anos escravo na maior nação de guerra da época, que era 

o Egito? Porque o povo era desobediente, como somos agora. O povo era desobediente; 

continuamos sendo. Assim, quando ele mandou Moisés lá para tirar o povo de lá, ainda assim, o 

povo de Deus ficou 40 anos andando no deserto. Se Deus achar graça de mandar um salvador 

ou alguém que seja para tirar nós dessa situação que a gente ‘tá’ hoje, não pense que depois, 



2019, final de 2019, já acabou problema, a gente vai andar muito tempo no deserto ainda! 

Porque ontem eu ‘tava’ vendo lá o que saiu lá, a delação do Palocci, por exemplo, entregando 

todo mundo. E não é só a gente criticar o PT, é todos! Inclusive do meu partido, entendeu? 

Então, eu não vejo uma situação; fico vendo as propostas de governo, a quantidade, ninguém 

tem uma proposta afirmativa, que seja justa, que a gente possa depois cobrar, que... que... que 

isso esteja registrado! Eu tive uma discussão no bar do Santa Cruz esses dias, tomando uma 

cerveja lá, sobre uma questão de uma Ponte no Congonhal. Eu questionei a pessoa, disse: “me 

diga uma coisa para mim, cara, eu acho que você não votou em mim”, ele falou assim: “ah, eu 

não votei em você, não importa, você é vereador!”, “sim, eu sou vereador da cidade, só que eu 

decidi lutar por uma prioridade. A gente não vai mudar isso daqui se a gente não começar a ver 

prioridade, porque, do buraco, eu desvio; agora, uma criança com microcefalia chegar para fazer 

um exame e não ter para ela fazer o exame, isso, para mim, é prioridade!”, entendeu? E a gente 

não tem essas propostas! Porque eu, quando eu fiz, quando eu sai candidato, quando eu decidi 

entrar nessa briga, eu escrevi uma proposta e, por essa razão, às vezes, todo mundo fala aqui: 

“Ah, você ‘tá’ sempre lembrando...” porque eu fiz uma proposta, entendeu? Então isso daí, desse 

‘#elenão’, eu nunca vi uma situação dessa! No meu ver, é ridículo, por que que eu não posso, eu 

posso ver que não é possível a gente dá certo isso daí, é fato! A gente ‘tá’ num país democrático, 

aonde você vai assistir à televisão na sua casa para você ver a proposta do governo que vai 

comandar uma nação durante quatro anos. Aí você vê lá: um candidato com cinco minutos e 

outro com oito segundos, isso não pode ser democracia! Talvez eu não entenda nada de 

democracia, mas isso não pode ser uma democracia, entendeu? Eu acho que é o seguinte: se é 

um cargo tão importante para comandar uma nação, que que deveria ser? Tem dez candidatos? 

Quanto tempo é? É 10 minutos? É um minuto de cada e você vai ter que convencer que a sua 

proposta é melhor do que a do adversário. E, hoje, que que eu fico vendo? Um criticar o outro e 

não falar proposta! Mas proposta que depois cumpra, não é fazer fantasia! Eu vejo candidato a 

deputado falar que vai gerar emprego, é mentira! Político não gera emprego! No máximo, ele gera 

cabine de emprego! O que gera emprego é a economia do nosso país, é a gente diminuir essa 

quantidade tributária que todo mundo paga! Em 2016, quem ganhou de 3 mil a 10 mil no ano, 

pagou seis meses de imposto! Isso, para mim, é escravidão moderna! [VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Nobre Vereador, obrigado pelo aparte! Eu concordo em relação ao tempo de televisão, 

mesmo que oito segundos para o Bolsonaro já seja suficiente para ele apresentar todos os 

projetos de lei que ele fez na Câmara, ‘né’? Nos quase 30 anos que ele ‘tava’ na Câmara. Nobre 

Vereador, eu queria falar da questão de ser cristão. Eu nasci num lar cristão, minha avó era da 

Obra da Piedade da Congregação Cristã. Quantas vezes minha avó, pelos mais pobres, fez 

missão espiritual lá para o Vale do Ribeira, lá para a Apiaí da Ribeira, Adrianópolis, Itaoca, 

aquela região, onde é a região mais pobre do Estado de São Paulo, em divisa com o norte do 

Paraná? E, nobre Vereador, eu aprendi uma coisa lendo a Bíblia; aprendi, nobre Vereador, que 

Cristo e a sua grande contribuição para a questão espiritual e das leis do mundo é que o Velho 

Testamento era o olho por olho, dente por dente. Quando Cristo chegou, Cristo foi um 

revolucionário, que Cristo derrubou um império, uma ditadura, que era o Império Romano, 

pregando o amor e a caridade e a defesa dos mais oprimidos. Então, o que acontece? Quando 

vem um candidato a presidente falar que vai armar a população, que isso é coisa boa, isso é 

voltar para o Antigo Testamento, do ‘olho por olho, dente por dente’. Não é possível que nós, 

Cristãos, admitamos isso! Não é possível! O nobre Vereador veio da mesma igreja que eu vim, da 

Congregação Cristã. O candidato fala mal do Bolsa Família, só que a Obra da Piedade da 

Congregação é assistencialismo, é alimentar vagabundo também, nobre Vereador? Essa é uma 

questão que a gente tem que fazer, porque, quando é para o mais fraco nesse país, é alimentar 

vagabundo, mas quando é para o rico, para o banqueiro, para o mais forte, daí não é alimentar 

vagabundo, não é verdade? Porque a ‘Bolsa Banqueiro’ ninguém fala, a bolsa daqueles que 

ganham muito dinheiro de repatriação do Estado, de isenção de imposto, ninguém fala! [VER. 

RODNEI ROCHA]: Ô, nobre Vereador, você não pegou seu tempo, e você vai falar um monte aí 

do que você ‘tá’ falando e você não vai deixar eu falar. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Para 

finalizar, nobre vereador, eu agradeço pelo aparte, nobre vereador, e acho que a nossa 

população, sim, tem que tomar lado, e tomar lado é tomar lado por quem mais precisa no país, 

e não pelo ódio e pela intolerância, nobre vereador. [VER. RODNEI ROCHA]: É, eu concordo 

com você, mas entre ter alguém que tem ódio, eu prefiro do que o cara que fica me roubando, 

entendeu? Que nem o Lula fez. Eu, eu fico vendo, assistindo à televisão na minha casa e vendo 

um cara que ‘tá’ preso fazendo propaganda de política, isso é ridículo! Se o cara quer votar no 



Bolsonaro, se quer votar... eu não falei nada disso, e outra, eu não falei isso que a Bolsa Família 

é para alimentar vagabundo! O que eu quero é o seguinte, o que eu quero expor para você é o 

seguinte: eu não quero viver com o Bolsa Família, eu quero um emprego digno para mim, um 

emprego digno, porque da onde é que o governo consegue mais roubar hoje é do 

assistencialismo, porque ele pega um ‘bolo’ desse tamanho assim, certo? Que nem o Lula fez, 

daí ele cata um pedacinho de ‘bolo’ desse tamanhinho, joga as migalhas para o povo e cata 

‘bolão’ para eles lá! Eu falo para você porque o seguinte, eu fui quatro anos filiado do PT, eu 

votei no Lula desde 1989! Eu votei na Dilma e no Temer, entendeu? E esse cara que fala que é 

golpista, que você falou que ele ‘tava’ envolvido com Bolsonaro e tal, na verdade, ele foi vice-

presidente e o Lula abraçou ele e falou que ele era o cara, entendeu? Eles estão envolvidos! O 

Palocci, que era braço direito do Lula entregou tudo, você acha que é mentira? Eu não estou 

contra você, eu acredito em você, eu quero bem você, eu gosto de você, você sabe disso, que é 

verdade, entendeu? E tem respeito por causa do seu caráter! Mas eu também fui da mesma... o 

que você defende, eu também defendo, eu defendi já! Eu acreditava neles, cara! Eu acreditava 

no Lula! Para mim, ele me traiu, porque o que ele fala, não foi o que ele fez! E eu tenho ido em 

vários/ eu fui lá no Suplicy, fui em Campos Machado, fui num monte de cara que ‘tá’ no poder 

aí, sabe o que eu vi? Todos eles falando perfeitamente o que deveria ser para ser feito e por que 

que não fazem? Não ‘tá’ no poder? É a mesma coisa, eu entrei aqui no poder para mim falar uns 

negócio aqui... por que que você não fala então, entendeu? Então eu espero, mesmo, realmente, 

que Deus nos abençoe e que ache graça em não tirar da escravidão, não importa quem entre, 

não importa quem entre, mas o que eu não aceito mais a impunidade que tem no nosso país. 

Eu não quero viver violência, eu não prego o ódio. Não confunda moralidade, moralidade com 

homofobia, entendeu? E não confunda esse ‘ordem’, não confunda ordem... até fugiu da minha 

mente agora, mas não confunda ordem com ódio. Eu não quero pregar o ódio, eu quero é 

ordem, que nem era quando nós, maioria aí, eu era aluno nas escolas. Quando chegava alguém, 

uma visita na nossa classe na sala de aula, todo mundo se levantava para o lado direito e ficava 

em pé. Quando a professora dava uma reguada na minha cabeça, meu pai chegava lá na 

reunião e chegava em casa e eu apanhava do meu pai. Isso era ordem! Sabe o que acontece 

hoje? Tem mães que têm filhos mau-caráter, mal-educado, entendeu? Que chega lá e daí a 

professora chamou atenção, foi, esses dias teve um caso que a mãe foi na escola querer brigar 

com a professora, é isso que eu ‘tô’ falando! Muito obrigado! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI 

VAZ JÚNIOR]: Obrigado, Vereador! Marquinho Abreu declinou, Proença declinou e, nesse 

momento, nós declaramos encerrada a presente Sessão, e deixando aqui mais uma vez que, no 

próximo domingo, venha a ser um domingo de benção e de paz a todos. Boa noite a todos! Nada 

mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a presente Sessão. Para ficar 

constando, lavrou-se esta. Câmara Municipal de Tatuí, Edifício Presidente Tancredo Neves, aos 

dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito.  
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